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孩子出错家长该怎么办？
让孩子经历不当行为后果
而不是受罚

读者来信：
冀老师好！
我脾气不好，在孩子小的时候，只要

他做错什么，我抬手就打、张口就骂。现
在孩子12岁了，个头和我差不多，我再打
他的时候，孩子就很凶狠地和我对打。
我不知道自己现在该怎么办？

冀未来老师回答：
您好！能够感受到一位母亲面对此

情此景的无助和无力。同时，你用自己
的方法，也说明了过度惩罚对孩子的教
育不但无效，而且还让孩子从我们身上
学会了暴力，学会了以暴制暴。

另外，惩罚还会给孩子造成伤害，会
让孩子感觉自己不好。一个感觉自己不
好的孩子会去做什么呢？可能会努力地
让自己变好，也可能会自暴自弃，把“不
好”发挥得淋漓尽致。惩罚会带来恐惧，
一个出错就挨打的孩子，会时刻处于紧
张恐惧状态，担心再次挨打。

再者，家长忽略了，当我们惩罚孩子
的时候，减轻了孩子自己对错误行为的
内疚感，孩子会认为“惩罚”已经抵销了
自己的错误，他们可能会再次毫无愧疚
地去重复自己的错误。

所以我们惩罚孩子，剥夺了一个孩
子从内心深层对自己错误行为的反省过
程。对于个人成长来说，没有反思，成长
的可能性就很小。如果一个孩子养成了
从来不去反思自己行为的习惯，孩子以
后的发展高度可能会受到限制。

我曾经和不少的老师、家长讨论过
这个问题：为什么在教育孩子的过程中
要使用惩罚孩子的方式？

因为部分老师和父母相信惩罚管
用，尤其是在当下，确实是暂时制止了孩
子的不良行为，那么长期看呢？

惩罚带给孩子的直接感受，可能是
敌意、仇恨、抗议、罪恶感、没有价值感、
自怜。孩子感受到的是父母的冷酷而不
是温暖，所以孩子不会因为惩罚而改变
行为。

相反，惩罚可能会帮助孩子把不良
的行为保持下来。

经常惩罚孩子的父母，可以反思一
下：惩罚孩子，是否释放了我们自己的愤
怒情绪？是否认为打骂是让孩子改变不
良行为的最好方法？是否看到每一次都
是因为差不多的事情在惩罚孩子？说明
惩罚不但不能帮助孩子改正错误，反而
影响了孩子的健康成长。

那么，孩子出错时家长应该怎么办？
可以让孩子经历自己不当行为所带

来的自然后果，而不是受罚。作为父母，
需要在保持自己心平气和的情况下，积
极地帮助孩子学会如何以更恰当的方式
解决问题，而不是让孩子从父母身上学
习到武断地解决问题的方式。

借助郑渊洁老师的话：作为父母，需
要闭上嘴，迈开腿，走出你的精彩人生让
孩子看看！
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据悉，快孕直通车名医见面会是
由送子公益基金和郑州长江不孕不育
医院联合举办的公益科普讲座，活动
以科普孕育知识为主，针对大部分不
孕不育患者缺乏疾病科学认知、讳疾
忌医或盲目求医从而导致久治不“孕”
等情况，邀请孕育名医零距离讲述不孕
症治疗误区，剖析病情，为患者指明治
疗方向。

快孕直通车名医见面会新颖的形
式，受到了不孕不育患者的热捧。第二
期见面会专家团队更是阵容豪华，郑州
长江不孕不育的专家团队携手清华大
学第一附属医院孕育专家鲁桦主任，共
同为不孕患者答疑解惑。活动现场，既
有专家对不孕症及治疗深入浅出的讲
解，也有怀孕患者分享求医经历。参加
见面会的不孕患者纷纷表示受益匪浅，

对治疗也更有信心了。
本次活动的主讲嘉宾、郑州长江不

孕不育医院王静主任表示：“这是我们
第二次举办这样的见面会，我们希望通
过讲座的形式普及科学的不孕不育常
识，引导患者科学就医。因为大部分不
孕不育患者通过科学治疗，是可以自然
怀孕、拥有自己的孩子的，但是很多患
者因为对疾病认识不足，导致久治不
愈，一直不能怀孕。我们作为不孕不育
专科医院，就是想通过各种办法帮助患
者，我相信通过医院的技术及不孕不育
患者的积极配合，不孕不育患者是可以
早日实现生育梦的。”

据悉，快孕直通车名医见面会获得
送子公益基金的支持，贫困不孕不育患
者有机会获得 5000 元现金援助，特困
患者可以申请手术费全免。

郑州市出租车司机代表张师傅表
示：“能把车停下来，有地方接点水喝，
能安心地去趟厕所，有时候对于我们出
租车司机来说都是一种奢望。但是今
天在这里不仅能够休息、喝水，还能够
免费做皮肤体检，我们打心眼里感到高
兴，非常感谢河南中都皮肤病医院对我
们出租车司机的关心。”

河南中都皮肤病医院负责人表示，
此举也只是尽微薄之力做点事，要想彻底
解决出租车司机的困扰，就需要全社会的
共同关注，在这里也希望大家齐心协力，
爱心企业也能够伸出援助之手，为广大的
哥的姐敞开一扇门，搭建更多的出租车互
助爱心驿站，为出租汽车从业人员提供停
车、饮水、如厕、就餐、休息等服务。

心灵驿站心灵驿站

揭开不孕之谜 名医团再升级
长江医院第二期快孕直通车名医见面会受热捧

“谢谢长江圆了我的二孩梦”
据了解，作为快孕直通车名医见面

会系列科普讲座的首场公益活动，讲座
也得到了众多不孕不育专家的大力支
持和患者的普遍欢迎。在讲座开始阶
段，就有数名已经怀孕的患者，向参与
活动的朋友分享自己曲折的求医经历。

今年 30岁、来自开封尉氏县的高
女士说，自己有一个可爱的女儿，二孩
政策放开以后就开始计划，可肚子一直
没动静。一番思考之后，高女士决定去
医院查查看，没想到这一查，竟拉开了
她痛苦的漫漫求子路。

看病期间，高女士走遍了当地的诊所
和医院，有一次光中药就吃了半年多，可过
后还是没有任何效果。后来高女士又在
县城医院看，医生叫她进行输卵管通水治
疗。“过程很痛苦，可结果呢，花了冤枉钱不
说，病也没治好。家里的钱花光了，老公叫
我放弃，可我不愿意啊。”高女士说。

今年 3月，经亲戚介绍，高女士来
到了郑州长江不孕不育医院。卫玉林
主任为她进行了全面细致的检查。检
查报告出来后，卫玉林主任告诉高女
士，她患有多囊卵巢综合征和输卵管粘
连，建议采用宫腹腔镜手术治疗。

“没想到手术后不到 3个月，我就
成功怀孕了！连我自己都不敢相信会
这么快！真的很感谢长江医院，圆了我
的二孩梦。”高女士说。

为什么
输卵管通畅还是怀不

上？为什么生过孩子却怀不
上二胎?为什么卵泡很好还是怀不

上?输卵管疏通后还会再粘连吗?
8月6日，第二期快孕直通车名医见

面会在郑州长江不孕不育医院举行，任何
关于不孕不育的问题，在见面会现场都能
够得到专家解答。同时，清华大学第一
附属医院孕育专家鲁桦主任与不孕不
育患者面对面沟通交流，解析治疗
误区，引导科学就医，普及快孕

知识。 蒋晓蕾

揭开不孕谜题，名医团再升级

患者心声

河南中都皮肤病医院设立出租车“爱心驿站”

“的哥的姐”喝水休息有好去处了
8月8日，北京祥云医疗集团启动出租车“爱心驿站”活动，并要求公司旗下“八城八院”同

时启动。河南中都皮肤病医院作为河南地区连锁医院，积极响应，发起“关爱的哥的姐 共创最
美的士”活动。蒋晓蕾

爱心体检 提供健康保障

“的哥的姐们很辛苦。”河南中都皮
肤病医院业务院长李建平介绍，他们每
人每天行驶几百公里，但是很多驾驶员
没有地方停车、没有地方接水、没有地
方上厕所，经常是“有水不敢喝、喝水无
处接、困了无处歇”，长此以往给身体健
康带来了不良影响。

本次爱心驿站的成立，除为本市
出租车司机免费提供休息区、茶水糖
果之外，还特别设立出租车司机免费
爱心体检活动，体检项目包括血压、血
糖、血脂和肝肾功能等必备检查项目，
还提供皮肤真菌镜检等专科检查项目
服务，旨在为司机朋友的身体健康提
供一份基础保障，保证司机朋友的出
行安全。

据悉，河南中都皮肤病医院成立以
来，除了一直致力于为广大患者解决皮
肤病方面的难题外，更是努力打造“服
务型医院”，得到了广大皮肤病患者的
好评。与此同时，医院积极关注社会公

益事业，注重社会责任，用行动来服务
社会。近年来先后开展了近百场进社
区义诊活动，为贫困患者提供救助基
金、无偿献血、慰问孤寡老人等公益行
动，切实为百姓办实事、办好事。

爱心之举 收获满满感动

爱暖人间 公益行动将持续

第二期快孕直通车名医见面会专家合影

不孕患者高女士
和卫玉林主任合
影留念


